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Les comptes rendus complets des réunions du 
conseil municipal sont consultables en mairie, 
ou sur le site internet de la commune : www.
saint-victurnien.fr –rubrique « actualités muni-
cipales ».

Resultats Des Elections Presidentielles 
Dans Notre Commune Au 1Er Tour
Nombres d’inscrits : 1421
Nombre de votants : 1146
Participation : 80,6%
Suffrages exprimés : 1108
Bulletins blancs et nuls : 38
Nombre de voix obtenues par :
Le Pen : 301 – Macron : 274 – Mélenchon : 250 
– Zémour : 55 – Lassalle : 44 – Roussel : 44  - 
Jadot : 43
Pécresse : 43 – Hidalgo : 22 – Dupont-Aignant : 
22 – Poutou : 11 – Arthaud : 5

Resultats des elections presidentielles 
dans notre commune au 2ème tour
Nombres d’inscrits : 1423
Nombre de votants : 1102
Participation : 77,4%
Suffrages exprimés : 966
Bulletins blancs et nuls : 136
Nombre de voix obtenues par :
E. Macron :   498   -  51,6%       
M. Le Pen :   468   -  48,4%

Resultats des elections presidentielles au 
niveau national
E. MACRON : 58,54% des voix
M. LE PEN :   41,46% des voix

Budget
Voir tableau ci contre
Lors de la dernière séance du CM, le bud-
get prévisionnel 2022 a été présenté. Après 
quelques commentaires au sujet de l’augmenta-
tion des énergies (Electricité, gaz), des coûts des 
matières premières et des denrées alimentaires, 
quelques lignes ont dû être réajustées et revues 
à la hausse.

VIE MUNICIPALE 
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A ce jour, nous sommes toujours en attente 
d’une réponse des services fiscaux !

Point sur les différentes commissions 
Commission des TRAVAUX- G. Sarre
Les différents sujets évoqués lors du précédent 
Eveil se concrétisent pour certains, se finalisent 
pour d’autres.
Nous pouvons notamment vous parlez de la 
finalisation des travaux du local du foot en vue 
des 100 ans du club. Désormais avec la valida-
tion du dernier devis matériaux, le club devrait 
pouvoir réunir les forces en présence pour réa-
liser les finitions intérieures et profiter ensuite 
pleinement de ce nouvel espace.

Concernant la réfection du logement situé au-
dessus de La Poste, suite à la pose l’an dernier 
de fenêtres PVC double vitrage, les devis d’iso-
lation, de placo et d’électricité ont été réactua-
lisées et devraient être validées pour pourvoir 
envisager une réalisation dans l’année.

Toujours dans la continuité, une échéance se 
précise, enfin, avec l’entreprise de travaux 
publics concernant la réfection de la rue de 
l’observatoire et la réalisation du goudron des 
allées principales du cimetière. 

Après le succès de la rénovation d’une 
classe, à l’école primaire, la rénovation de 2 
autres classes est programmée pour cet été.
(Amélioration de l’acoustique et économie 
d’énergie significative)

Le CM a approuvé le budget à la majorité, les 3 
membres de l’opposition s’étant abstenus
Au niveau des taux d’imposition concernant la 
commune, Mr le maire propose de ne pas les 
augmenter.
Le CM a approuvé à la majorité, les membres 
de l’opposition ont voté contre.
A l’heure où la plus part des communes sont 
obligées d’augmenter les impôts, les élus de 
la majorité ont décidé de préserver le pouvoir 
d’achat des administrés, donc la part commu-
nale des impôts locaux et de la taxe foncière 
restent inchangées. La location des logements 
communaux,  la location des salles communales 
et le prix des tickets de cantine resteront au 
même prix que les années précédentes. C’est le 
cas, également, des coûts de la garderie et du 
centre de loisirs, maintenant remunicipalisés.
Petite précision au niveau du prix des repas à la 
cantine : il n’a pas augmenté depuis 2017 et est 
toujours à 2,20€, alors qu’un repas qui revenait 
à 5,50 € ces dernières années, va avoisiner les 
6,50 €, cette année.
Une gestion sage et réfléchie du budget com-
munal nous permet d’absorber ce surcoût.

Nota : Si l’on baissait la part communale des 
impôts locaux de 2%, cela engendrerait une 
faible économie. Prenons un exemple concret 
issu d’une feuille d’impôts : une imposition de 
667€ engendre une part communale de 272,26€, 
soit une baisse d’impôts de 5,44€ par an ! Est-ce 
une mesure réellement incitative qui permet-
trait des investissements significatifs pour nos 
administrés ?

D’autre part ,  le 
Maire a saisi, par 
courrier,  les ser-
vices de l’état pour 
signifier que les 
dotations de fonc-
tionnement du par 
ces derniers sem-
blaient être anor-
malement basses, 
en  comparaison 
avec les communes 
de la même strate 
de population.
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Comme vous le voyez et le savez, les 
démarches sont parfois longues en ce moment 
avec les entreprises, la plupart ayant un carnet 
de commande bien rempli mais avec des délais 
d’approvisionnement très longs.

Travaux en régie
Lors de cette édition de l’Eveil nous souhaitons 
mettre en avant, comme chaque année, la réali-
sation en régie communale de multiples projets. 
C’est pour nous l’occasion de mettre en avant 
notre équipe technique.

En effet, la volonté  et les compétences de nos 
agents nous permettent de finaliser différents 
projets, notamment, comme vous le voyez sur 
la photo, la réalisation d’un appentis et la fer-

meture de la zone de stockage à l’arrière du 
local technique.
Pour cela les services ont réalisé des fondations, 
une dalle en béton, le montage d’une structure 
métallique, la mise en place des bacs acier pour 
la toiture, la pose d’un portail réalisé par leurs 
soins ainsi que la finition en bardage bois.
Ce projet met ne avant leur savoir-faire et per-
met de rendre le bâtiment plus fonctionnel, 
embellit  et sécurise cette zone de stockage.

Nous pouvons constater qu’à l’heure où les 
compétences passent de plus en plus à la Pol, 
nos agents nous démontrent, par tous les tra-
vaux réalisés, qu’il est nécessaire de maintenir 
un service de proximité.
Nos services ont commencé, ces derniers jours, 
la réfection du chemin en bord de Vienne en 
direction de Chandiat, cela devrait nous per-
mettre d’inscrire, pourquoi pas, une nouvelle 
boucle et ainsi d’améliorer encore la promotion 
touristique autour de la base de pleine nature.
On peut aussi souligner leur présence sur 
maintes tâches ingrates, comme le nettoyage 
et le désherbage des rues et du cimetière, le 
vidage des poubelles, sans oublier le tri sélectif 
à l’école et dans les salles communales. Nous 
pouvons aussi louer leur réactivité pour les 
petits travaux de plomberie, les points à temps 
en voirie, ou même leur assiduité pour l’entre-
tien des installations sportives, ainsi que l’aide 
aux associations communales.
Cette liste non exhaustive des différentes 
taches, nous permet aujourd’hui de saluer leur 
dévouement comme celui des autres employés 
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communaux que l’on abordera lors d’un pro-
chain Eveil.     

Infos Pose de la fibre.
Vous avez pu constater l’implantation de 
poteaux bois le long des voies départementales 
et communales.
Après les effacements de réseaux voulus, le 
Conseil Municipal a déploré ces implantations 
aériennes. L’entreprise Axione, en charge de la 
mise en œuvre de la fibre sur notre territoire a 
répondu ne pas pouvoir supporter le surcoût 
d’un enfouissement total des réseaux.
C’est « le prix à payer » pour l’obtention de la 
fibre sur notre commune.
A noter que, normalement, la fin des travaux 
est prévue à la fin de l’été et la mise en com-
mercialisation se fera à partir de la rentrée, le 
choix des opérateurs incombant aux adminis-
trés

Commission Ecole - Cantine -   Laurence 
Beige - Stéphanie Reijasse
ECOLE
En ce début d’année, la pandémie a continué de 
nous embêter et le mot est faible !!!
En janvier, février et mars 2022, de nombreux 
parents ont été appelés à tout moment de la 
journée, de la soirée ou du week-end par la 
directrice ou les enseignantes de l’école et par 
la municipalité pour les informer que leurs 
enfants étaient cas contacts dans le cadre de 
l’école et/ou de la garderie. 
De fait ils ont été amenés à tester leurs enfants 
pour s’assurer qu’ils n’étaient pas contaminés 
et donc positifs à la Covid.
Après les vacances de février, le protocole sani-
taire a été allégé (passage au niveau 1 du pro-
tocole appliqué par l’Education national), avec 
des règles assouplies et des mesures moins 
contraignantes.
Pour autant, par mesure de précaution, la 
municipalité, en accord avec les enseignants, a 
souhaité conserver quelques mesures sanitaires 
préventives. Durant 15 jours supplémentaires, 
Patricia, agent communal, a ainsi continué à 
désinfecter toutes les surfaces de l’école pri-
maire pendant le temps scolaire.

Au moment de la rédaction de cet article, la 
pandémie semble s’éloigner… espérons pou-
voir dire ouf très vite… !!!
Passons à des informations plus réjouissantes ! 
Lors du vote du budget 2022, la municipalité a 
notamment voté la réfection de 2 autres salles 
de classe primaires dès cet été (revêtement 
des sols et faux plafonds), afin d’en améliorer 
l’acoustique, et ce pour le confort des ensei-
gnants et des enfants.
Par ailleurs, pour la rentrée scolaire 2022, les 
effectifs prévisionnels sont les suivants : 182 
élèves contre 186 pour l’année 2021/2022, 
répartis de la manière suivante :
petite section : 23 enfants
moyenne section : 25 enfants
grande section : 21 enfants
CP : 22 enfants
CE1 : 24 enfants
CE2 : 22 enfants
CM1 : 20 enfants
CM2 : 25 enfants
Au vu de ces effectifs, aucune fermeture de 
classe n’est envisagée pour l’instant.

CANTINE
La pandémie a aussi perturbé la restauration 
scolaire. 
Un circuit pour entrer dans la cantine a été 
établi et est respecté classe par classe pour aller 
s’assoir à sa place. Les enfants mangent tou-
jours à la même place afin de limiter la propa-
gation du virus.
Toutefois, depuis début mars, les conditions 
sont un peu moins strictes mais néanmoins 
existantes
A la cantine de l’école, 180 enfants sont 
accueillis chaque jour pour se restaurer
2 services sont assurés, un à 12h15 pour les plus 
jeunes (maternelles, CP et CE1) et l’autre à 13h 
pour les + grands.
Le fait de déjeuner à la cantine constitue la 
garantie d’un repas complet et équilibré quoti-
dien. 
Le mois de mars a été un peu chaotique lié aux 
absences des personnels titulaires et j’espère 
que vous comprendrez que nous avons fait de 
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notre mieux pour que vos enfants n’en souf-
frent pas de trop. 
Nous avons déposé une offre d’emploi et donc 
procédé à un recrutement pour pallier à ce pro-
blème. Un jury s’est réuni pour recevoir tous les 
candidats au poste.
Depuis le 4 avril, une nouvelle personne, Lydie, 
se rejoint Monique pour confectionner des 
menus qui sont essentiels à l’équilibre alimen-
taire des enfants.
Emmanuel Baudet, conseiller municipal, 
apporte son aide et prodigue ses précieux 
conseils de cuisinier averti
L’ambition commune est d’augmenter les cir-
cuits courts et les produits issus de l’agriculture 
biologique. Une réflexion est en cours et toutes 
les pistes locales seront exploitées.

En alliant les compétences de Monique, Lydie 
et Emmanuel Baudet, nous allons améliorer les 
repas de vos enfants en faisant plus de prépara-
tions culinaires et plus de gâteaux… !
Avis aux gourmands !!!

Accueil de loirs sans hébergement – ALSH
Dans la lignée de la 
reprise de la gestion de 
l’ALSH (accueil de loi-
sirs sans hébergement) 
par la mairie, une nou-
velle directrice a été 
recrutée à compter de 
la mi-janvier : Mme 
Aurélie Leboutet. Elle 
a d’ores et déjà apporté 
quelques changements 
au niveau des moda-
lités d’inscription à la 
garderie ou au centre de loisirs : il est désor-
mais possible d’inscrire les enfants en ligne, y 

compris via le site internet de la mairie, même 
si l’usage des plannings papier reste encore 
possible.
Par ailleurs, début avril, Mme Leboutet a orga-
nisé une soirée « burgers et jeux » pour les col-
légiens et lycéens de la commune. Plus d’une 
vingtaine d’entre eux ont passé une soirée très 
agréable, y compris sous la neige !!! 
D’autres soirées de cette nature sont envisagées 
sur l’année.
Nous lui souhaitons bienvenue !

Commission C.C.A.S. –  Laurence Beige
Le chèque énergie :
Le chèque énergie est attribué chaque année, en 
fonction de vos revenus et de la composition de 
votre ménage. Il vous est adressé, automatique-
ment, sur la base des informations transmises 
par les services fiscaux, et sous réserve que 
vous ayez effectué votre déclaration de revenus 
dans les délais fixés par l’administration fiscale. 
Vous devez également habiter un logement 
soumis à la taxe d’habitation (même si vous en 
êtes exonéré).
Le chèque énergie a dû vous être envoyé auto-
matiquement courant avril à votre domicile 
sans aucune démarche à réaliser.
Pour information, vous pouviez, courant mars, 
vérifier votre éligibilité
Si vous avez demandé la pré-affectation de 
votre chèque énergie, vous avez également été 
informé de l’envoi du remboursement de votre 
chèque énergie directement à votre fournisseur 
au mois d’avril (en avril 2022 pour l’éligibilité 
au chèque énergie 2022).

Bourse départementale en faveurs des enfants de 6 à 
14 ans :
Comme tous les ans, des séjours d’été sont 
organisés par la Ligue de l’enseignement/FOL 
et peuvent permettre à votre enfant d’aller à 
Meschers (17).
Un des critères pour être éligible est d’avoir 
le quotient familial mensuel ne dépassant pas 
769€.
Pour tout renseignement, il est possible 
de contacter Marielle Chawad au Conseil 
Départemental, par tél au 05.44.00.14.68 ou par 
mail : marielle.chawad@haute-vienne.fr



8
vie municipale

Tout a commencé avec un concert peu ordi-
naire en partenariat avec la Mégisserie et l’En-
semble Canticum Novum qui s’est produit salle 
Vienne. Une soirée de partage et d’échange, pas 
de limite « public – artiste ». Nous avons pu 
apprécier les musiques du monde et découvrir 
des instruments d’au-delà de nos frontières.
En milieu de période, Les Musiques Actuelles 
ont donné un concert à un public venu nom-
breux à la salle Vienne de St Victurnien. Un 
spectacle de qualité dans lequel, différents 
niveaux d’étudiants de l’école de musique de St 
Victurnien ont pu faire valoir leurs acquis.

Ce moment a été clôturé par un verre de l’ami-
tié et un brunch offert par la Municipalité en 
présence du Maire et des adjoints.
Cette année nous avons bénéficié d’un concert 
gratuit dans le cadre de la culture au grand 
jour. 
Rapsat et Timkatband, ce sont 9 musiciens et 
chanteurs sur scène, originaires de Limoges. Du 

Arnaques aux faux courriels :
Régulièrement, nous recevons tous des appels 
concernant notamment notre « compte person-
nel de formation (CPF) en nous disant que nous 
allions perdre nos droits à la formation.
L’escroc demande notre numéro de sécurité 
sociale pour accéder à notre compte formation. 
Il peut également demander le mot de passe 
ou bien créer directement un compte par télé-
phone avec vous. Une fois la connexion réussie, 
il peut vous inscrire à une formation factice ou 
frauduleuse, donc attention à ne jamais com-
muniquer vos informations bancaires ou per-
sonnelles par mail ou par téléphone!!

Cérémonie commémorative du 19 mars 1962
Cette cérémonie commémorant le 60ème anni-
versaire du cessez-le-feu en Algérie, s’est 
déroulée devant une petite assemblée

Commission Animation / Culture – Marie-
Cécile  Simonneau  
Au cours de ce dernier trimestre nous avons eu 
la chance et le plaisir de reprendre la program-
mation culturelle. 
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sera interdit dans la rue à partir de 18H30 et la 
circulation sera déviée à partir de 19H00

Du 15 juin au 8 septembre 2022,  Exposition iti-
nérante, en partenariat avec le Frac Artothèque 
(Salles de la mairie).

Vernissage Expo 30 ans de l’école de musique
Anniversaire des interventions musicales en 
milieu scolaire à St-Victurnien
Cet anniversaire se déroulera le Vendredi 24 
Juin 2022, à 18H30, dans et devant la mairie
Dans la salle de la mairie vous pourrez décou-
vrir une exposition des photos de classes 
depuis 1922
Devant la mairie, si le temps le permet, vous 
pourrez écouter le programme musical des  
Classes de l’école de St Victurnien et des élèves 
du conservatoire.
 A St-Victurnien, cela fait 30 ans que Sylvie 
Postel a débuté les interventions musicales à 
l’école 
C’était en Septembre 1992 que Sylvie a  proposé 
de venir faire  une animation musicale dans les 
classes de la Petite Section de Maternelle au 
CM2.
Mr Defay, alors directeur, ainsi que l’équipe des 
enseignants pour la partie pédagogique, ainsi 
que Mr Le Maire et le conseil municipal pour la 
partie financière, lui ont accordé leur confiance.
Les interventions musicales de Sylvie ont per-
mis à plusieurs générations de découvrir la 
musique, parfois d’aller plus loin en s’inscri-
vant à l’école de musique.
Certains en ont fait une passion, et parfois une 
activité professionnelle. 
L’objectif des séances musicales à l’école, étant 
d’ouvrir les oreilles au monde sonore, d’affiner 
l’esprit critique, de découvrir des styles musi-
caux, des répertoires,… 
La régularité des interventions musicales, a 
permis la présentation de nombreux spectacles 
de fin d’année grâce à la collaboration des 
enseignants, et des agents techniques de la 
commune.
A la suite des interventions dans les classes, 
Sylvie a contribué à développer le 1er enseigne-
ment musical sur la commune : avec la création 
du Club Musical. Soutenue dans ce projet par 
la municipalité et, en particulier, par Mr Jacky 
Toulemont. 
L’effectif a grandi, d’année en année,  dans dif-
férents locaux mis à disposition par la mairie. 

Reggae et du Rap ont animé cette représenta-
tion qui a eu lieu à la Salle de la Bernardie.

Du 1er au 30 Avril nous avons accueilli l’ex-
position liée aux 50 ans du Conservatoire et 
Orchestre d’Harmonie. Cette exposition est 
visible en Mairie aux horaires d’ouverture et 
gratuite. Un vernissage a eu lieu le samedi 2 
avril en présence 
du Directeur du 
C o n s e r v a t o i r e 
à Rayonnement 
Intercommunal , 
Thierry GRANET 
représentant de la 
commission cultu-
relle à la POL, Mr 

Le Maire entouré de ses adjoints et conseillers 
municipaux ainsi que des représentants du 
Conseil Municipal des Jeunes. 
Sylvie POSTEL, professeure d’accordéon et de 
solfège accompagnée de Martin, Antoine et 
Léa-Rose nous ont donné une représentation 
en Mairie. Merci aussi aux jeunes du pôle des 
musiques actuelles pour le show à la guitare.

Prochains rendez-vous à ne pas manquer :

Vendredi 24 juin 2022 : 
Vernissage de l’exposition des 30 ans de l’école 
de Musique en Mairie  (Voir article ci-après)
Fête de la Musique place du Chanoine Merlin 
avec restauration assurée par « Chez Francis ».
Samedi 25 juin 2022 : Traditionnel Feu de la St 
Jean, en bord de Vienne, côté moulin. Rendez-
vous à partir de 18h.
Animation musicale - Buvette - Restauration 
sur place.
Mini feu d’artifice.

Samedi 2 juillet 2022 : Repas de la rue Alluaud. 
Tous les riverains sont invités à sortir tables et 
chaises au milieu de la rue. Le stationnement 
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infos sur les services publics et municipaux 
(Ex : dates d’enlèvement des encombrants)
Rubrique « Vie locale » : vous y trouverez, 
entre autres, le calendrier des manifestations 
annuelles, la location des salles commu-
nales,…..
Rubrique « Vie pratique » : vous y trouverez, 
entre autres, toutes les adresses utiles de nos 
commerçants, artisans et autres, les renseigne-
ments sur l’école, les menus de la cantine, …..
Rubrique « Vie associative » : vous y trouverez 
la liste de toutes nos associations communales  
avec leurs contacts.
Tous ces renseignements sont disponibles sur le 
site : www.saint-vicurnien.fr

 Le compte Facebook de la commune continue 
d’être très actif et permet d’avoir des infos en 
permanence. 
Panneau Pocket vous donne des infos en temps 
réel. (Renseignements en mairie pour vous ins-
crire)

Evenements
1 0 0  A N S  D U  C A S V  F O O T B A L L e t 
INAUGURATION DU STADE JP NADAUD
A l’occasion des 100 ans du CASV, la muni-
cipalité organisera une réception, salle de la 
Bernardie, le VENDREDI 8 JUILLET 2022, vers 
19H00.
Différents discours seront prononcés et seront 
suivis de la présentation d’un diaporama pré-
sentant l’histoire du club.
Un buffet et un vin d’honneur, offerts par la 
municipalité, clôtureront cette soirée

Le même jour, à 18H00, aura lieu l’inauguration 
du stade Jean-Pierre NADAUD, organisée par 
la municipalité.
Rendez-vous sur le parking du stade.
Différents discours seront prononcés et la 
plaque sera dévoilée.
Les personnes présentes seront, ensuite, 
invitées à se rendre à la salle des fêtes de la 
Bernardie.

Feu d’artifices
Apres 2 ans passés sans notre traditionnel feu 
d’artifices, la municipalité vous en proposera 
un, cette année, en bord de Vienne, dans le 

Le Club Musical a évolué en Ecole de Musique 
associative, puis, en  2003, les activités ont été 
englobées par l’école de musique communau-
taire (les bureaux étant à St-Junien).
Aujourd’hui St-Victurnien est une antenne du 
Conservatoire à Rayonnement Intercommunal 
(C R I.)

Des nouvelles de la bibliothèque  (Stéphanie 
Reijasse):
En partenariat avec une enseignante de l’école 
primaire de Saint-Victurnien, membre de l’as-
sociation « Faîtes des livres », la bibliothèque 
municipale de Saint-Victurnien a accueilli l’au-
trice, illustratrice de livres pour enfants Csil.
Ainsi, le mercredi 9 février 2022, celle-
ci a animé un atelier de gravure sur brique 
Tétrapack. Elle a guidé un groupe d’une 
dizaine d’enfants à dessiner des oiseaux ou 
personnages de son univers graphique, puis 
chacun en a gravé un exemplaire avant d’en 
réaliser l’impression.
Cet atelier a permis aux participants d’explorer 
leurs talents de dessinateur en toute convivia-
lité ! Merci aux enseignantes présentes pour 
l’encadrement des enfants.
Outre cette animation début 2022, la biblio-
thèque a retrouvé son rythme de croisière 
d’avant la crise sanitaire. Sur l’année 2021, la 
bibliothèque a ouvert 90 journées ou demi-jour-
nées :
30 nouvelles inscriptions ont été enregistrées ;
413 personnes ou groupes d’une même famille 
sont passés ;
1 324 documents ont été empruntés ;
et 385 nouveautés (romans, BD, policiers, 
albums pour enfants…) ont été intégrés au 
fonds documentaire.
Merci aux différents donateurs.
Enfin, dernière nouveauté, en partenariat avec 
la médiathèque de Saint-Junien, le délai de 
récupération des ouvrages réservés à la BDP 
(bibliothèque départementale de prêt) va être 
amélioré. N’hésitez pas à nous solliciter !
 Donc, au plaisir de vous accueillir !

Commission Information/ Communication 
– Jacky Toulemont  
Site internet : 
Rubrique « Vie municipale » : vous y trouverez, 
entre autres, les CR du conseil municipal et les 
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cadre de la fête champêtre, organisée par le 
CASV Football, le SAMEDI 23 JUILLET 2022

Commission Vie associative 
Jacky Toulemont
Les subventions 2022, pour les associations 
communales qui en ont fait la demande, ont été 
votées lors de la séance du Conseil Municipal 
du 04 avril 2022.
Les sans Soucis : 400 €
CASV Foot : 1800 €
Gym Volontaire : 600 €
Club Canin : 600 €
Judo-Club : 1400 €
FNACA : 200 €
AGHP : 500 €
CKC : 1000 €
Petite Boule : 1300 €
APE : 500 €
USEP-Ecole : 3250 €
Les Nounous : 300 €
CENER : 580 €.
Soit un total de 12.430 €. A cela s’ajoute, les 
prêts de matériel, les prêts des salles et tous les 
frais liés au fonctionnement (Eau, gaz, électri-
cité)

Une association arrive, une autre s’en va !
Bienvenue à notre nouvelle association : De Fils 
en Aiguilles, présidée par Isabelle LAVOCAT
Voir article dans « Vie associative »
L’association « Et La Moitié », présidée par 
Juliette Hautot, s’arrête. Voir article et photos 
en fin de journal.

Un mot de la rédaction : 
Après de nombreuses années d’activités, l’asso-
ciation termine son histoire.
Un grand merci à sa présidente Juliette Hautot 
ainsi qu’à toute son équipe, pour avoir  fait 
connaitre notre commune dans toute le France !
En haut à droitre de cette page, une petite pho-
to-souvenir….
Eh oui ! C’est Juliette qui a inventé le coupe-
frite !!!
Humour mis à part, nous renouvelons tous nos 
remerciements à Juliette pour son implication 
dans la vie de notre commune.

Conseil Municipal des Jeunes 
M.C. Simonneau
Lors des 3 derniers mois le Conseil Municipal 
des Jeunes s’est réuni afin de continuer à tra-
vailler sur les travaux d’amélioration au niveau 
de la cour de l’école primaire.
Le groupe de Lilou, Timéo, Ismaëla, Théo, 
Ruben, Axel, après s’être mis d’accord sur les 
orientations et les différentes étapes, a créé un 
plan des travaux de la cour d’école.
Pour la préparation du rendez-vous avec la 
Directrice, les jeunes élus avaient rendez-vous 
avec Hervé LOUIS, responsable technique, 
pour voir la faisabilité et faire le point sur les 
commandes de matériaux nécessaires.
Le rendez-vous avec la Directrice Marie-
Christine THUILLET a eu lieu afin de lui pré-
senter le projet dans sa globalité et établir aussi 
les attentes des enseignants.
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Peinture de jeux au sol, rénovation des pein-
tures du préau, amélioration de la zone de jeux 
autour du panneau de basket, et création d’un 
espace vert sont au programme. Les choses se 
feront par paliers. Nous commencerons le week 
end du 23 avril si le temps le permet avec la 
peinture de jeux au sol. L’ensemble de ces tra-
vaux seront réalisés par leurs soins accompagné 
par les membres du Conseil Municipal et leurs 
parents.

Marie-Cécile et Cécile

La commission « contre le harcèlement » 
du CMJ est composée de Faustine, Laurène, 
Gabrielle, Titouan, Tino et Léonie, encadrés par 
Jean-Michel Lacère et Elodie Ribot (conseillers 
municipaux).
Pour agir contre le harcèlement, l’équipe a deux 
projets : 
Le premier est de mettre en place dans la com-
mune une boîte aux lettres de l’association « les 
Papillons » pour permettre aux enfants de libé-
rer leur parole des maltraitances dont ils sont 
victimes, par l’écrit. Ce dispositif existe dans 
de nombreuses communes, dont Chaillac sur 
Vienne depuis un an et demi. Ce projet n’est 
pour le moment qu’une belle idée même si 
l’équipe du CMJ mettra tout en œuvre pour 
qu’elle se concrétise. La mairie de Chaillac et 
l’association Les Papillons ont été contactées, 
affaire à suivre…
D’autre part, le Ministère de l’Éducation 
Nationale, de la Jeunesse et des Sports, dans le 
cadre de la lutte contre le harcèlement à l’école, 
organise tous les ans un concours vidéo et un 
concours affiche adressé aux élèves des écoles, 
collèges, lycées et autres structures accueillant 

ou mobilisant des enfants, pour qu’ils s’expri-
ment collectivement sur ce sujet. Le CMJ a plein 
d’idées pour une vidéo à réaliser et compte 
bien montrer sa créativité et sa détermination 
dans cette lutte à mener. Affaire à suivre…

Elodie et Jean-Michel

Accueil de Loisirs Sans Hébergement – 
Aurélie Leboutet
La mairie a repris la gestion de l’accueil de 
loisirs au 1er janvier 2022. L’équipe pédago-
gique reste la même : Nathalie, Sandrine, Katia, 
Émilie, Amélie et Priscilla continuent d’accueil-
lir vos enfants au quotidien avant ou après 
l’école, mais aussi les mercredis et les vacances 
scolaires. Aurélie, nouvelle directrice, a rejoint 
l’équipe début janvier. Les réservations se font 
désormais en ligne depuis le site de la mairie, 
n’hésitez pas à aller jeter un coup d’œil, les 
plannings d’activités sont également dispo-
nibles !
Depuis le début de l’année, les enfants ont par-
ticipé à de nombreuses activités : ateliers cui-
sine, activités manuelles et sportives, sur des 
thématiques comme la chandeleur, l’hiver et 
le printemps et maintenant Pâques avec une 
grande chasse aux œufs dans le bourg pour 
retrouver les œufs dérobés par ... nos canton-
niers !!
L’accueil de loisirs participe également à un 
projet autour de la lecture avec l’association 
Lire et Faire Lire, dans le cadre de ce projet une 
des bénévoles, Martine, est venu partager plu-
sieurs lectures avec les plus grands (photo).
Les enfants ont également semé et repiqué les 
légumes qu’ils vous proposeront d’échanger 
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dès la rentrée contre des jeux et jouets pour le 
centre. Cet après-midi convivial sera ouvert à 
tous !
A la rentrée, tous les enfants participeront à la 
préparation du Carnaval organisé par l’associa-
tion des Parents d’élèves le dimanche 22 mai.

Une soirée Burger et jeux a été proposée aux 
collégiens et lycéens le vendredi 1er avril 
(photo) : 25 jeunes ont répondu présents. 
Une soirée sera organisée chaque trimestre et 
des animations seront proposées pendant les 
vacances scolaires pour ces jeunes.
Durant les prochaines vacances, les enfants 
vont découvrir de nouvelles activités au rythme 
des thématiques (animaux de la ferme, sport, 

gaulois ...) avec notamment une matinée à la 
ferme de la Terr’ Happy à Rochechouart pour 
les plus jeunes et une journée au sein du vil-
lage gaulois de Coriobona à Esse pour les plus 
grands. 

Relai Assistantes Maternelles Frimousse

ON APPRECIE LES MASQUES POUR LE 
RETOUR DU CARNAVAL DES PETITS !

Ce jeudi 3 mars 2022, les assistantes maternelles 
et les enfants qu’elles accueillent ont défilé en 
musique dans les rues de Saint-Victurnien : 
c’était le retour du traditionnel carnaval des 
petits après deux années d’absence en raison 
des conditions sanitaires.

 Le défilé des chars du carnaval a été remplacé 
par les poussettes. Le départ a été donné à la 
salle Vienne et des arrêts ont été programmés 
à l’école et à la mairie. Le final s’est déroulé 
autour d’un bon goûter bien mérité !

Un retour de la fête très apprécié avec des 
superbes déguisements et … des masques pour 
des moments d’amusement et de joie !  Merci 
aux assistantes maternelles pour leur investis-
sement personnel et pour les étoiles qu’elles 
mettent dans les yeux des enfants.
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Nous aurions pu publier peu ou prou la 
tribune que nous avons publiée l’an dernier 
tant l’actualité municipale est atone, mais au 
regard des résultats du vote aux présiden-
tielles dans notre commune et des question-
nements qu’ils génèrent, nous ne pouvons 
pas ne pas soulever des problématiques qui 
semblent expliquer le mal-être voire la colère 
sourde traduits dans les urnes.
Dans une certaine indifférence (personne 
n’assiste au conseil pourtant redevenu 
ouvert au public), nous avons voté le bud-
get 2022. Avant même de passer au vote, 
on nous annonçait une future délibération 
modificative…à peine présenté, le budget 
est déjà mort. L’imprécision le dispute à l’in-
décision dans ce budget qui ne traduit pas 
en chiffres des déclarations d’intention tou-
jours grandiloquentes de la majorité muni-
cipale. 
Les taux d’imposition, au maximum de la 
hauteur possible, comme l’a confirmé la 
cour régionale des comptes l’an passé, res-
tent inchangés alors que faute d’utilisation 
les crédits amassés se cumulent. 1 million 
d’euros en deux ans. Au risque de se répé-
ter : oui mais pour quoi faire ? Si les impôts 

avaient été baissés, cela aurait permis à 
nos concitoyens d’améliorer leur habitat, 
embellir leurs façades…mais non l’exécutif 
local reste sourd aux problèmes de pouvoir 
d’achat que subissent nombre d’entre nous 
et taxe.
En guise de justification, on nous promet 
des chantiers à venir. Si le budget tente 
d’anticiper la hausse des coûts d’énergie 
qui s’annonce, il n’en fait pas de même sur 
les matières premières. Comment penser 
alors que des travaux annoncés l’an passé 
au cimetière, ou de simple voirie, vont s’en-
gager ? Les demandes de subventions ont 
aussi disparu des prévisions d’investisse-
ment en baisse elles-aussi. Le rôle d’une 
collectivité n’est pas de se constituer une 
cagnotte. Les contribuables de Saint-
Victurnien financent aussi les autres collec-
tivités qui doivent pouvoir être sollicitées 
en retour pour contribuer à l’amélioration 
de leur cadre de vie. Ainsi va la vie. Enfin … 
ailleurs. 
Frédéric BRUN, Sandrine JAVELAUD, Eric 
BORDET - retrouvez cette tribune sur notre 
page Facebook « SAINT VICTURNIEN, 
AUTHENTIQUE ET DYNAMIQUE »

TRIBUNE DE L’OPPOSITION

UN AUTEUR DANS NOTRE COMMUNE

Le droit à l’aide juridictionnelle permet aux personnes ne disposant 
pas de revenus suffisants pour payer les frais d’un procès ou les 
honoraires des avocats de bénéficier de l’aide de l’Etat.
Il peut arriver à chacun de nous, au cours de sa vie d’avoir un litige, 
un contentieux, un différend avec un voisin, un fournisseur ou un 
employeur.
La main secourable de la collectivité nationale peut nous aider à 
nous défendre, à faire valoir nos droits, notre point de vue, à exposer 
les circonstances dans lesquelles nous nous trouvons.
Ce guide pratique est destiné aux praticiens du droit (avocats, 
magistrats, personnels de greffe) aux étudiants en droit, mais com-
prend aussi des informations destinées au grand public qui pourra 
y trouver notamment les conditions pour bénéficier de l’aide juridic-
tionnelle.
L’auteur Gérard LAVAUD, ancien Directeur de greffe au Tribunal de grande instance de Limoges 
a apporté toute son expérience à la rédaction  de ce guide préfacé par Benoit GIRAUD, Président 
du tribunal judiciaire de Limoges.
L’ouvrage édité par BERGER-LEVRAULT est en vente dans toutes les librairies de France.
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Quelles sont les aides qui existent en 2022 pour 
financer les travaux de rénovation énergétique 
de son logement à Saint-Victurnien ?
Primes Energie CEE : les primes CEE sont les 
aides financées par le privé, c’est-à-dire les 
entreprises commercialisant des énergies émet-
trices de gaz à effet de serre (principe du pol-
lueur-payeur).
MaPrimeRénov : cette aide est versée par l’Etat 
sous forme de prime à la fin des travaux, ce 
qui représente une amélioration par rapport à 
l’ancien système de crédit d’impôt qui a existé 
jusqu’en 2020 (CITE).
Eco-PTZ : ce prêt à taux zéro est accordé pour 
des travaux de rénovation thermique. Le 1er 
janvier 2022, son plafond a été relevé à 50 000 €.
MaPrimeRénov Sérénité : destinée aux revenus 
modestes et très modestes, cette aide a pour 
objectif d’encourager les rénovations globales 
des logements.

Prêt Avance Rénovation : la somme empruntée 
pourra être remboursée lors de la vente du bien 
ou à sa succession, les intérêts pouvant quant à 
eux être remboursés in fine ou en amont, pro-
gressivement.
Les aides à la rénovation énergétique portent 
principalement sur ces travaux :
•	 Chauffe-eau thermodynamique
•	 Isolation
•	 Système de chauffage

Pour toucher ces aides, les travaux doivent 
avoir été effectués par des entreprises labelli-
sées RGE (reconnues garantes pour l’environ-
nement).
Des aides locales existent également pour vos 
travaux.
Vous pouvez trouver plus d’informations sur 
le site de l’ADEME, d’Hello Watt ou de France 
Reno

TRAVAUx DE RéNOVATION éNERgéTIqUE : LES AIDES EN 2022

çA  BOUgE DANS NOTRE COMMUNE !

Une couturière à domicile
Margaux BAUBIAS, s’est ins-
tallée depuis le début de l’an-
née en tant que couturière à 
domicile. Vous ne pouvez pas 
vous déplacer ? Plus de pro-
blème Margaux est là.
L’ a t e l i e r  M a rg u e r i t e  s e 
rend disponible pour vous. 
N’hésitez pas à  prendre 
contact avec elle.

Un artisan 
auto-entrepreneur
Anthony FRAGNAUD, tout 
récemment instal lé  vous 
propose différents services 
mais principalement ceux de 
démoussage, nettoyage de 
caveaux et de façades. 
Pour en savoir plus un simple 
coup de fil…  07.84.57.71.53

Nouveaux artisans
Depuis le début de l’année, 3 nouveaux artisans se sont installés sur notre commune.
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Une entreprise de net-
toyage
L ’ e n t r e p r i s e  S p e e d 8 7 
Nettoyage propose des ser-
vices de nettoyage industriel, 
débarras de tous types de 
déchets, repassage de vête-
ments, nettoyage de vitres 
et vitrines…. Roberto reste à 
votre écoute.

Commerce : 
Depuis le 15 mars 2022, l’Epi-
cerie du Bon Sens a quitté la 
rue Alluaud, pour se retrou-
ver au 2, place du Chanoine 
Merl in  (anc ienne  coop) . 
Elodie vous y attend et vous 
accueillera avec le sourire 
(Comme d’habitude)
Une sympathique inauguration a eu lieu le samedi 9 avril, où de nombreux clients ont pu déguster 
des produits locaux présentés par les producteurs.
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les échos
de nos
associations

Le premier trimestre 2022, marque le début 
d’une nouvelle page pour l’association. En 
effet, le relai a été fait avec la mairie pour le 
transfert de la gestion de l’accueil de loisirs et 
de la garderie périscolaire. 
Ce premier trimestre a été rythmé par des ren-
contres afin d’effectuer la passation et d’évo-
quer les projets en attentes et les besoins iden-
tifiés des familles durant le temps de la gestion 
par familles rurales. 
Les actions mises en place lors de ce premier 
trimestre sont en adéquation avec les orienta-
tions qu’avait définies le conseil d’administra-
tion, ce qui nous rassure dans la passation de 
cette activité. 
L’association va donc dorénavant se tourner 
vers de nouveaux projets. 
Durant le mois de mars, nous avons mis en 
place deux animations : 
une soirée d’information autour de la théma-
tique de la communication gestuelle associée 
à la parole pour les enfants de moins de trois 
ans. Les participants présents ont apprécié ce 
temps et nous pensons proposer d’autres temps 
d’échanges. Pour cela, un questionnaire sera 
bientôt mis à votre disposition afin de recenser 
les thématiques qui pourraient vous intéresser. 
La communication du lien à suivre sera faite 
sur les réseaux sociaux ou par voie d’affichage. 
Un temps récréatif autour des jeux a été pro-
posé. Un après-midi conviviale autour du jeu, 
et des crêpes pour le goûter. D’autres après-
midi de ce type seront proposés dans l’année 
et l’association réfléchit à un partenariat avec la 
ludothèque.  
L’activité de l’association va donc se réor-
ganiser sur ce type de manifestations. Nous 

sommes toujours à la recherche de bénévoles 
souhaitant s’investir autour de ces thématiques. 
N’hésitez pas à nous contacter pour toutes 
demandes d’informations.

La date de l’assemblée générale 2021 s’est 
déroulée le 3 mai 2022.

ASSOCIATION fAMILLES RURALES ST VICTURNIEN
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LES NOUNOUS EN fOLIE

Les Nounous En Folie ont repris à plein temps 
les activités avec nos petits loups.
Nous nous retrouvons le Mardi Matin  de 9 h à 
11h dans la salle Vienne derrière l’église.
Si des Assistantes Maternelles veulent nous 
rejoindre, nous les accueillerons avec plaisir.
Nous avons organisé plusieurs activités :
Le Carnaval,  tous nos petits loups étaient 
déguisés et se sont « éclatés »
Nous avons confectionné  des poissons pour 
le 1er Avril. Nous avons, également fabriqué 
des mangeoires pour nourrir les oiseaux et des 
paniers de Pâques. 

Nous avons beaucoup 
d’autres projets pour le 
reste de l’année.
 Nous avançons avec plai-
sir dans cette  associa-
tion où règne une bonne 
ambiance entre Assistantes 
Maternelles et  qui j’espère 
durera longtemps. 
Pour terminer  prenez bien 
soin de vous  et que l’avenir 
sois plus  serein pour tout le monde !!

La présidente

COMITé DES OSTENSIONS

Notre Assemblée Générale annuelle s’est tenue 
le dimanche 13 mars en présence de Monsieur 
le Maire,  du Curé de la Paroisse Saint-Amand, 
de l’ensemble des membres de notre associa-
tion, ainsi que plusieurs personnes venues 
découvrir nos activités. En plus du bilan moral 
et financier de l’exercice écoulé ont été abordés 
l’ensemble des projets pour l’année à venir. 
Il a été rappelé l’urgence de lancer les diffé-
rents chantiers à mener jusqu’aux prochaines 
Ostensions de Saint-Victurnien, le 14 mai 2023 : 
recensement du matériel restant, définition du 
parcours et du cortège, appel aux bénévoles, 
collecte de fonds, etc. Ces sujets seront abor-
dés en détail lors d’une prochaine réunion du 
Comité.

Si vous souhaitez vous joindre à nous, appor-
ter votre aide de quelque manière que ce soit 
ou obtenir des renseignements, merci d’écrire 
à l’adresse contact@ostensions-saint-victur-
nien.fr ; vous pouvez également visiter notre 
site Internet (en cours de construction) : www.
ostensions-saint-victurnien.fr.
Les rassemblements et animations ayant pu 
reprendre dans des conditions quasi nor-
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DE fILS EN AIgUILLES

MARDI 12 AVRIL !  Première réunion de 
«petites mains» de l’association de Fils en 
Aiguilles !
Bien jolie surprise, due au hasard, de voir arri-
ver des enfants !
Et pas n’importe quels enfants, ceux justement 
de la classe de CE1 de Mme Larivière qui, dans 
le cadre d’un projet pluridisciplinaires, ont pu 
voir les premiers pas de la confection de leurs 
sacs à livres, qui seront ensuite brodés par eux.
Tricot, couture, bricolage ... que l’on soit 
expert(e) ou pas, peu importe ! Vous serez bien-
venue dans notre groupe.
L’important pour l’association ce sont ces 
moments de partage et plus encore entre les 
générations.

Contact : Isabelle Lavocat – 06.29.75.76.13  - 
Email : isa.lavocat64@gmail.com

L’association des Parents d’Elèves vous invite à 
participer au Carnaval de Saint-Victurnien qui 
aura lieu le dimanche 22 mai à 14h30 au départ 
de la Salle Vienne. 
Au programme : déambulation, bataille de 
confettis...animé par l’ensemble de percussions 
Batucadonf et le joyeux Charlie Toon qui vous 
proposera de superbes sculptures de ballons 
sur son triporteur musical. Cette année nous 
proposons aux participants, petits et grands, de 
concourir pour le vélo ou autres objets à rou-
lettes non motorisés, les mieux décorés.
 Un cadeau sera bien évidemment remis au 
gagnant.
 On vous attend nombreux, bonheur garanti !

ASSOCIATION DES PARENTS 
D’ELèVES

males, nous vous avions donné rendez-vous le 
dimanche 10 avril pour un concert de la chorale 
de Saint-Junien « Les Gosiers Enchantés ». Avec 
talent, ils ont proposé à un public conséquent 
leur répertoire de Gospel et Variété Française. 
Encore merci à eux !

Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous 
le samedi 24 septembre 2022 pour la solennité 
de Saint-Victurnien, que nous espérons pouvoir 
agrémenter d’un repas dansant.

Jean-Philippe NENERT, Président du Comité
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L’assemblée générale du club a eu lieu le 
dimanche 20 février 2022 en distanciel pour, 
nous l’espérons, la dernière fois. Nous avons 
eu le plaisir de voir les jeunes  s’investir dans 
la vie du club en rentrant au sein du COmité 
DIRecteur sur des axes comme les réseaux 
sociaux et la digitalisation, les sorties familles et 
les vêtements club.
Nous avons accueilli à la fin du mois de mars 
Raphaël LASSECHERE dans le cadre d’un 
stage de licence professionnelle Gestion et 
Développement des Organisations des Services 
Sportifs et de Loisirs. Les deux grands axes de 
son stages sont de travailler sur une possible 
intégration de sorties scolaires sur la base et 
sur un nouveau produit estival : la descente de 
Saint-Victurnien à Saint-Junien. Mais Raphaël 
est également pratiquant en Kayak et participe 
à l’encadrement des écoles de pagaies.
Il restera avec nous à la fin de son stage pour la 
saison estivale vous aurez peut-être l’occasion 
de le rencontrer lors d’une descente en canoë.
Cette saison débute pour nous à partir du mois 
de juin (uniquement les week-ends), juillet et 
Août (tous les jours de la semaine), et le mois 
de septembre (uniquement les week-ends), 
période pendant laquelle nous accueillons les 
personnes qui souhaitent faire une descente sur 
la vienne. Nous pouvons vous conseiller sur le 
parcours que vous pourrez pratiquer en fonc-
tion de ce que vous cherchez : petite descente 
tranquille pour admirer la nature et le paysage 
ou bien une descente avec quelques passages 
un peu plus mouvementés ou encore, partir 
pour la grande, et s’arrêter pique-niquer en 
cours de route.
Le club de Canoë 
Kayak est heureux de 
vous annoncer qu’en 
cette année 2022, le 
Bol d’Air aura bien 
lieu. La date qui a 
été retenue pour cet 
événement  est  le 
dimanche 3 juillet. 
Nous savons que 
beaucoup l ’atten-
dent et nous sommes 

contents de retrouver enfin un semblant de 
normalité après deux ans où nous avons dû 
annuler la manifestation.
Nous communiquerons bientôt sur les modali-
tés d’inscription par le biais de notre site inter-
net et des réseaux sociaux.
Les écoles de pagaies ont lieu, comme d’habi-
tude, le samedi après-midi de 14h00 à 16h30.
N’hésitez pas à venir nous voir et, pourquoi 
pas, naviguer avec nous pour essayer notre 
sport et découvrir une nouvelle passion.
Vous pouvez nous joindre pour tout renseigne-
ment (ou réservation sur la période estivale) 
en appelant au 05.55.03.25.84, ou vous rendre 
directement à la base ou bien encore en visitant 
notre site internet www.ckc-saintvicturnien.fr , 
notre page Facebook  https://www.facebook.
com/ckcstvicturnien.

CANOE KAYAK CLUB
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Après 9 ans d’échanges, de partage et d’évolu-
tion, « La Compagnie des Enragés Errants » a 
décidé de changer de nom.
Depuis ce début d’année, nous nous appelons 
désormais « Bellifort’Ys », cette démarche a été 
nourrie par l’envie de marquer un tournant au 
sein de l’association.

Pourquoi Bellifort’Ys ?
Le Bellifortis, est le premier manuel de tech-
nologie militaire entièrement illustré, écrit par 
Konrad Kyeser et datant du début du XVe siècle 
qui présente aussi des possibilités techniques 
possibles en agriculture et pour l’artisanat.
Ys se rattache à deux groupes de mythes : celui 
des villes englouties et celui des femmes de 
l’Autre Monde, particulièrement irlandaises 
et galloises. La comparaison avec les autres 
mythes celtiques de submersion laisse appa-
raître un possible mythe originel commun 
impliquant une fée gardienne d’une vanne 
empêchant les eaux de se répandre, et qui cause 
l’inondation d’une grande ville.

Toujours dans l’optique de vous présenter nos 
activités sur notre campement, vous pourrez 
maintenant découvrir différents ateliers. Un 
forgeron vous présentera sa forge au rythme du 
son de ses enclumes, vous pourrez apprendre 
avec « Les radotages d’un militaire en pause » 
où un soldat en permission vous présentera 
l’impact de la guerre, derrière son image meur-
trière, sur une Europe en pleine construction.
Et pour reprendre ses mots : « Essayons de 
comprendre, que derrière ces armures, ces vête-
ments troués, un peu taché de boue, de sang 
et de poudre, le tout formant une sensation 
olfactif revêche, il n’y a pas que des vaillants 
notables avinassés qui ne recherchent que 
gloire, réputation et regard de jolies brunes. »
En plus de cela, notre militaire en pause, nous 
fera profiter de ses talents de musicien, pour 
vous, mais aussi pour accompagner notre 
ancien militaire à la retraite devenu poète à ses 
heures perdues. En effet, c’est la plume qui a 
remplacé l’épée dans la main de notre ancien 
soldat en armure. Afin de vous conter divers 
mythes et légendes, mais aussi des poèmes, 
notre écrivain se mettra en scène pour vous, 

CENER / BELLIfORT’YS

mais compte aussi sur vous pour donner vie à 
ses histoires.
Quand la muse ne lui rend pas visite, il pourra 
aussi vous présenter un atelier présentant le 
travail du cuir et son histoire.

YS pour témoin

Tu as ce nom qui tranche l’air
Porté par ta simple renommée
Tu étais si prêt de la terre
Et pourtant l’eau à tes pieds.

Par amour, tu es apparue
Comme gage, tu as perduré,
À la mer, tu t’es maintenue.
Par amour, tu as disparu...

Tu as été, bien malgré toi
Le témoin d’un mariage
Une scène devant créer émoi
Le début de ton naufrage.

Elle a dansé jour après jour,
Décidant de la vie de ses cavaliers,
Pour eux, point trace d’amour
C’est plus que leur cœur qui a chaviré.

Tu les as vus, les uns et les autres.
Étouffés par ce masque maléfique,
Croire de belles paroles, tel l’apôtre
Couler pour une fin bien tragique.

Tu avais une si grande couronne,
Faite de bronze et de pierres,
Sans oublier celle qui rayonne,
Ta seule clé, comme garde salutaire.

Tu as vu à ta porte cet homme étrange,
D’une tenue rouge il était affublé.
Un regard profond qui dérange
Porteur d’infamie, briseur de destinée.

Tu as bien entendu ses paroles,
Qui ont fait tressaillir la danseuse.
Autant de sens qui s’étiolent,
Pour dénoncer la belle menteuse.

Les contacts de l’association :
Téléphone : 06 03 19 36 50
Mail : bellifortys@gmail.com

Afin de vous présenter une partie de nos créations, 
nous vous proposons ici un poème écrit par des membres 

de l’association, autour de la légende d’Ys.
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Suite aux deux dernières saisons bouleversées 
par la COVID, nous sommes en passe de ter-
miner un championnat complet. Malgré cette 
période délicate pour les associations, nous 
avons réussi à conserver un effectif suffisant 
pour faire concourir nos deux équipes fémi-
nines et masculines dans une ambiance assurée.

Nos deux équipes féminines portent haut nos 
couleurs sur cette deuxième phase de cham-
pionnat. L’équipe 1 peut finir première de son 
groupe en cas de victoire face à Verneuil-sur-
Vienne. Ce match décisif se déroulera le week-
end de Pâques. Espérons que le coaching de 
Richard Toulemont soit payant. 

L’équipe féminine 2 fait également un beau 
parcours sur cette deuxième partie de cham-
pionnat sous la houlette d’Éric Jean-Bart. Nous 
remercions vivement nos arbitres du dimanche 
matin, Loïc, Gérald, Melvin, Joris et Kiki.

Pour les deux équipes masculines, les résultats 
ne sont pas la hauteur de nos ambitions. La sai-
son a été difficile suite à plusieurs blessures et 
des défaites d’un seul but d’écart. Nous remer-
cions nos deux coaches, Christophe Lamige et 
Benjamin Chabernaud pour l’investissement 
dont ils ont fait preuve tout au long de l’année.  
La descente est actée, mais notre optimisme 
nous fait dire que c’est pour mieux repartir la 
saison prochaine en troisième division !

CASV fOOTBALL
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Côté infrastructures, nous remercions Jean-Luc 
Lizot, aidé de Dominique Ducourtioux, pour 
leur investissement dans la construction du 
nouveau club-house qui servira également aux 
jeunes du Val de Vienne et à d’autres associa-
tions de la commune. Le bureau tient à remer-
cier le personnel communal pour son aide 
dans la mise en place de cette salle, ainsi que le 
conseil municipal pour son soutien dans cette 
belle réalisation.

Nous vous rappelons les prochaines manifesta-
tions du club pour cette année 2022 :

8 juillet : inauguration du stade Jean-Pierre 
NADAUD ;

 9 juillet : fête des 100 ans du club (anciens 
joueurs et amis du club, pensez à bien noter 
cette date dans votre calendrier, notamment 
pour de petits matchs dans l’après-midi) ;

 23 juillet : repas champêtre autour du feu d’ar-
tifices.

Enfin, si vous aimez le foot, n’hésitez à nous 
rejoindre le temps d’un entrainement. Nos 
équipes se feront un plaisir de vous accueillir 
les mardis et vendredis soirs pour les séniors 
filles, et les mardis et jeudis soirs pour les 
garçons. 

En effet, le district souhaite revenir à une seule 
poule de première division départementale, 
générant jusqu’à 5 descentes par poule. 
Toujours côté sport, une belle participation 
de notre équipe de Walking foot au tournoi 
organisé par Limoges Foot. Bravo aux 9 par-
ticipants : Lolo, Pif, Couec, Gérard, Momo, 
Charles, Jonh’s, Jojo et Hub.
Un appel est lancé aux anciens joueurs du 
CASV ou d’autres clubs des communes envi-
ronnantes pour venir participer. Pour tout ren-
seignement, appelez-le : 06 07 01 41 97.
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REUNION DE BUREAU DU 28 Janvier 
2022.
Sujets à l’ordre du jour :
Une grande partie de cette réunion a été consa-
crée à l’analyse de la situation actuelle. Force 
est de constater que les membres et nos béné-
voles vieillissent, connaissent des problèmes de 
santé, ou même nous ont quitté …
Dans ce contexte apparaît la difficulté d’assurer 
la mise en œuvre de manifestations d’impor-
tance  permettant de promouvoir notre com-
mune, telles que celles organisées par le passé. 
Pourtant celles-ci alimentaient pour une bonne 
part notre trésorerie qui , avec l’ajout de la 
subvention municipale nous permettaient de 
fonctionner pour le mieux et de nous projeter 
sereinement vers l’avenir …
De plus, nos efforts en matière de recrutement, 
compte tenu des résultats, traduisent le peu 
d’intérêt manifesté pour la promotion des 
actions menées en faveur de ce territoire que 
nous partageons. Difficile dans ces conditions 
de renouveler les effectifs.
D’autre part, faisant suite à un large débat sur 
le développement touristique local, et dans 
l’état actuel de la situation, a été proposée l’idée 
d’une réunion avec la commission commu-
nale chargée du tourisme afin d’engager une 
réflexion sur les opportunités qu’il nous faut 
saisir, dont celles offertes par le ‘ tourisme rural 
‘ très prisé aujourd’hui, afin de faire de Saint-
Victurnien une destination …A cet effet, un 
courrier a été adressé à Monsieur le Maire et 
la date du 7 Mars arrêtée. Malheureusement 
cette réunion a été annulée pour cas de force 
majeure. Nous attendons de ce fait, une nou-
velle date.

Projets en cours et à venir :
Concernant l’opération ‘ signalétique ‘ et le 
panneau de situation générale, Monsieur le 
Maire nous a informés que malgré plusieurs 
relances de sa part la société d’édition du plan 
guide de St-Victurnien ne communiquerait pas 
la maquette nécessaire à notre projet. Il nous 
a donc suggéré de prendre contact avec une 
entreprise spécialisée. Cela a été fait, et nous 
sommes dans l’attente du devis. Ainsi, espé-
rons-le, pourrons nous présenter cette ultime 
réalisation dans le cadre des prochaines jour-
nées du patrimoine…

Les autres projets, plus spécifiques, car à consi-
dérer en termes ‘ d’outils ‘ touristiques, seront 
à définir et valider dans le cadre de la réunion 
précitée et en fonction du plan d’action com-
mun établi.

VISITE DU PRESIDENT DE LA 
REPUBLIQUE RAYMOND POINCARE EN 
LIMOUSIN ET A SAINT-VICTURNIEN.

Lors de l’assemblée générale de 1912 du tout 
jeune Syndicat d’Initiative du Limousin, ses 
élus décident d’organiser pour l’année suivante 
une grande manifestation ayant pour but la 
promotion de notre région.
Les grandes lignes en sont tracées, cette mani-
festation prendra la forme d’une  « journée 
hôtelière et touristique », et les syndicats d’ini-
tiative voisins du Lot et de la Dordogne seront 
conviés à se joindre à ceux des trois départe-
ments de la région Limousin afin de créer une 
fédération.
Cette journée, qui eut lieu à Limoges le 13 
Février 1913, fut rapidement suivie par la jour-
née hôtelière de Tulle, le 15 Avril de la même 
année ou la décision fut prise d’effectuer une 
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démarche pour faire visiter le Limousin à 
Monsieur Raymond POINCARE qui présidait 
aux destinées de la nation depuis quelque mois. 
Il fut ainsi décidé que la visite débuterait à 
Limoges le Lundi 8 Septembre 1913, et se termi-
nerait à Bergerac le 15.
Ainsi fut fait …le Président de la République 
arriva donc, après un bref arrêt à Saint-Sulpice 
Laurière, en gare de Limoges à 17h10 en ce 8 
Septembre 1913.
Acclamé par la foule, le Président rallia en 
automobile la Préfecture ou une réception était 
donnée en son honneur. Le repas fut suivi par 
un programme artistique : peintures, poésies, 
théâtre, danses…Un festival de musique était 
offert à la population au même moment, place 
d’Orsay.
Le lendemain, Mardi 9 Septembre, le Président 
à bord d’une Rochet Schneider 25cv, prit la 
tête du cortège qui ne comptait pas moins de 
52 véhicules, en direction d’Aixe-sur-Vienne, 
Verneuil, Oradour-sur-Glane, Saint-Junien et
Saint-Victurnien, une des rares communes 
ou il fit étape. Deux arcs de triomphe et une 
estrade pour les discours étaient dressés …
Acclamations et bouquets de fleurs, l’accueil 
fut triomphal ! Le Maire, monsieur Charles 
MARTIN, prononça, au nom de la municipa-
lité et en celui des habitants de la commune, un 
discours de bienvenue et de remerciement pour 
l’honneur témoigné à l’égard de notre cité.
A ce propos, profitons de cette circonstance afin 
de faire plus ample connaissance avec le Maire. 
Ce dernier était un industriel porcelainier de 
Limoges, fabricant décorateur, son entreprise 
comptait un peu plus de 300 personnes…Il 
exerça de 1906 à 1935.
Il demeurait à Saint-Victurnien ou il avait établi 
sa résidence, et il fut Maire de 1896 à 1919 après 
avoir été réélu deux fois !
Donc, en cette fin de matinée, retour à Limoges 
ou était organisé à l’Hôtel de la Paix, le banquet 
de la presse. Le soir, au manège de cavalerie du 
20 ème Dragons, ce fut le banquet des Maires 
qui rassemblait 1622 convives et auquel assis-
tait  Madame Poincaré arrivée dans l’après-
midi en gare de Limoges en compagnie du 
Ministre de l’agriculture. Ce même Mardi soir, 
un grand spectacle fut donné sur le Champ de 
Juillet ; musique, danse et feux d’artifices se 
succédèrent afin de marquer dans les mémoires 
le passage du Président de la République dans 
la ville.
Le Mercredi 10, au matin, Monsieur et Madame 
Poincaré prirent place dans leur Rochet 

Schneider afin de parcourir les routes de la 
région ; Saint-Léonard, Châteauneuf la forêt, 
et Eymoutiers accueillirent le Président sous 
de vives acclamations…Le cortège se dirigea 
ensuite vers Guéret, La Courtine, et Aubusson. 
La visite de la Creuse fut brève. Le cortège 
rejoignit Tulle le 11 Septembre et le périple se 
poursuivit ensuite dans le Lot et en Dordogne 
ou il s’acheva à Bergerac le 15.
Comme on le dirait de nos jours, le Limousin 
avait réussi là «  un joli coup de pub… ! ».

Alain MOULY

Devant l’arc de triomphe, les personnalités :

(Les deux personnes à gauche ne sont pas identifiées), 
ensuite,

Mr Baptiste Vergnaud, cafetier , Mr Louis Auriat, négociant en tissus , 
Mr Cadillac , Mr Theillet, cafetier ,Mr Trouillaud, charron , Mr Jean 
Laroche, boulanger , Mr Lucien Beaubreuil, forgeron , Mr Eugene 

Vignaud, régisseur, 
Mr Dupuy, instituteur , Mr Louis Luguet, pharmacien , Mr François Besson 

, Mr Marcel Laroche, boulanger ,Mr Charles Martin, porcelainier, 
Maire de Saint-Victurnien , Mr Le Président R Poincaré , 

Mr Nadaud coiffeur ,Mr Bardet , Mr le compte de Bonneval , Mr 
Chatenet, instituteur , Mr Blanchon.

Les enfants :
Mlle Thomas, fille du négociant en matériaux, Mlle Barataud, 

fille du menuisier, et Mlle Luguet, fille du pharmacien, 
ont offert des bouquets de fleurs.
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PAZAPAS
Bonjour à tous,
En ce début d’année 2022, la traditionnelle ran-
do-galettes s’est déroulée sur les chemins com-
munaux, ensuite les galettes ont réjoui nos esto-
macs « miam-miam ».
Le dimanche 6 février, nous avons fait la rando-
crêpes. Petite rando sur les chemins de Sainte 
Marie de Vaux. Après «la fatigue de la marche» 
nous avons dégusté les crêpes confectionnées 
par les membres du club, avec des confitures 
maison !…
Nous avons aussi exploré les chemins de Saint 
Martin de Jussac, Saint Yriex sous Aixe, Saint 
Brice, Saint Gence, Verneuil ; les randos sont 
choisies autour de Saint Victurnien.
Nous nous préparons aussi pour notre séjour 
au « Lac de Causse » à Lissac sur Couze pour le 
week-end de l’ascension.
Avant cela nous irons marcher à pas mal d’en-
droits « à pas-za-pas ».

Envie de découvrir un sport proche de chez vous? 
Bonne nouvelle! Dès 4 ans, nous vous accueil-
lons, petits et grands, avec grand plaisir au dojo 
de Saint Victurnien! 
Pour rappel, vous bénéficiez de 3 séances gra-
tuites afin de découvrir le Judo, le Jiu-jitsu ou le 
Taïso (renforcement musculaire).
Nos séances sont :
- le mercredi à partir de 17h00 pour les petits 
puis 18h00 pour les plus grands,

- le vendredi à partir de 17h30 pour les petits 
puis 18h30 pour les plus grands et enfin 19h30 
pour le Taïso.
Vous  serez  encadrés  notamment  par 
notre super coach Boris qui a fini 3ème du 
Championnat de France de Jiu-jitsu !
Alors, n’hésitez plus, on vous attend...
Pour plus d’informations, vous pouvez contac-
ter Cécile Henry au 06 29 87 25 07 ou par mail 
à l’adresse suivante : bonneteau.cec@gmail.com

Sur quelle commune, se trouve ce restaurant ?

Une partie des randonneurs de PaZapas

JUDO-CLUB

Je vous souhaite à tous de bonnes randos, et 
bon vent.

Daniel, président de PaZapas
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Nous faisons un grand ouf  et même si rien 
n’est totalement gagné pour nos pétanqueurs  
les compétitions sont relancées.
Le Championnat d’hiver est suspendu jusqu’au 
mois de Septembre et les premiers résultats 
sont prometteurs.
Avec une équipe supplémentaire, cette année, 
le Club compte 2 Equipes en 4 Division, 
1 équipe en 3 ème Division et 1  équipe en 
1 ère Division, 1 équipe vétéran et 1 équipe 
Féminine. Nous sommes à 53 licenciés et 90% 
de très actifs et un bon pourcentage de jeunes 
très motivés qui booste ce Club et dont nous 
fondons de grands espoirs.

Nous laissons provisoirement les compéti-
tions d’hiver pour se concentrer d’avantage au 
Championnat en vue d’une qualification au 
Championnat de France. 
Tête à tête, Doublette, et triplette en vue les 
premiers résultats demeurent assez timides 
dans son ensemble. En revanche chez les 
Féminines tout semble nous sourire Marie 
VINTENAT s’incline en ¼ de Finale face à 
ANNE BELLIART et qui amènera cette dernière 
une  place en Finale face à PANAZOL. Et, enfin, 
l’apothéose, ANNE devient CHAMPIONNE 
DEPARTEMENTAL du  TETE A TETE  (Voir 
photo en couverture de l’Eveil) et est quali-
fiée pour le France  qui aura lieu les 27 et 28 
Août à BERGERAC. Nous sommes tous der-
rière elle, le Club la soutiendra jusqu’au bout 
de son parcours avec une récompense à la clé. 
Nous ne sommes qu’au tout début des compé-
titions d’autres espoirs sont encore permis et 
nous sommes très confiants pour la suite. Nous 
n’avons pas pu définir un véritable programme 

pour les mois à venir encore incertains de part 
les évènements, mais nous ne manquerons pas 
de vous en informer très prochainement. 
En prévision le Tête à Tête du Club et un 
concours réservé aux habitants de la commune 
et licenciés, les dates restant à définir  .Comme 
beaucoup d’Association la pétanque demeure 
assez discrète de part cette situation assez com-
pliquée mais ne désespère pas et vous dit à très 
bientôt sur nos terrains.

Bonne saison à tous

Le kinomichi, art du mouvement, a été créé par 
Masamichi Noro en 1979. Cette activité acces-
sible à tous respecte la personne et s’adapte aux 
besoins de chacun. Ce sont des mouvements 
effectués dans la lenteur, sans contrainte arti-
culaire qui permettent de dénouer son corps et 
de se défaire de ses crispations en relâchant ses 
muscles. Certains mouvements sont effectués 
avec un bâton appelé canne ou jo.
Vous avez envie de mouvement, de vous étirer, 
de vous assouplir, de bouger en douceur nous 
vous accueillons : 
à St-Victurnien au dojo Salle du Rond-Point
⁃	 le	mardi	de	18	h	30	à	20	h	
⁃	
à Aixe sur Vienne au Dojo du centre sportif du 
Val de Vienne
⁃	 le	jeudi	de	12	h	à	13h30	et	
⁃	 le	vendredi	de	17	h	à	18h15	

LA PETITE BOULE SAINT-VICTURNIAUDE

KINOMICHI – A L’ESSENTIEL
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LES SANS SOUCIS

Le Kinomichi est proposé par l’association « À 
L’Essenciel » qui est affiliée à la FFAAA .
Bienvenue à tous et au plaisir de vous rencon-
trer.

Pour plus de renseignements:
Nicole : 06 16 67 10 78 - Steve : 06 69 48 79 36
Association A L’Essenciel d’Aixe sur Vienne
contact.alessenciel@gmail.com

« 8 POOL DE ST-VIC » L’après Covid…
Bonjour à tous,
 Malgré de nombreuses restrictions sanitaires, 
la saison 2021/2022 arrive à son terme sans 
encombre si ce n’est quelques cas positifs han-
dicapant certaines équipes et occasionnant des 
reports de matches. 
Cette saison est un bon cru ! En effet, les deux 
équipes du Club finissent classées parmi les 
cinq meilleures du département.
 Nous sommes tous  f iers  de  mettre 
St-Victurnien à l’honneur dans cette discipline. 
Comptez sur nous pour améliorer ce classe-
ment la saison prochaine ! Notre effectif s’est 
agrandi ! Cette année nous avons eu le plaisir 
d’accueillir quatre nouveaux membres dont 
deux féminines, portant notre effectif à seize 
membres.
Nous rappelons à tous qu’ils sont les bienve-
nus pour découvrir cette discipline parmi des 
joueurs bienveillants comprenant des arbitres 
officiels dans une ambiance conviviale.
Nous remercions chaleureusement la municipa-
lité de St-Victurnien qui nous permet d’obtenir 
ces bons résultats dans de bonnes conditions. 
Rejoignez-nous ! Le 8 POOL DE ST-VIC vous 
attend… 

CONTACT : Yohann Basgrot 06 15 33 15 40  -  
yohannbasgrot@hotmail.f

Le club des « Sans Soucis »  a quand même pu 
reprendre quelques activités en respectant bien 
sur la distanciation. Le repas annuel du 20 mars 
a réuni une cinquantaine de personnes en salle 
de La Bernardie, toutes contentes de se retrou-
ver autour du bon repas servi par le restau-
rant « chez Boulette » de Blond qui a enchanté 
les papilles et de se défouler avec le musicien 
qui a mis l’ambiance habituelle qu’on avait un 
peu perdue mais vite retrouvée. Je remercie 
toutes les personnes présentes venues passer 
une bonne journée.  
Nous espérons pouvoir continuer à reprendre 
un semblant de vie normale au sein du club  
avec toutes les activités prévues au programme. 
Toutes les personnes qui désirent nous 
rejoindre seront toujours les bienvenues les 
jeudis après-midi, un peu de bonne humeur fait 
toujours du bien.

BILLARD 8 POOL
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On dessine et on peint à l’atelier ! ... Le ressenti 
d’une adhérente.
Après 2 ans de relâche pour cause de covid, 
les activités de l’atelier de «Dessin & Couleur» 
ont repris 2 fois par mois le mardi après-midi. 
En plus, plusieurs fois dans l’année, des inter-
venants qualifiés et reconnus viennent animer 
des stages, le temps d’un après-midi ou d’une 
ou plusieurs journées sur un type de pein-
ture déterminé : pastel, aquarelle, acrylique ou 
même crayon noir. Il y en a pour tout le monde.
Ainsi, en mars, un excellent stage de pastel 
ayant pour thème une nature morte façon 
«trompe-l’œil» s’est déroulé sur 3 jours dans la 
lumineuse salle Vienne où la maître-pastelliste 
Dominique Houard s’est déplacée de Nevers 
pour nous dispenser ses judicieux conseils dans 
une ambiance amicale. Chaque stagiaire est 
repartie avec une œuvre achevée et très satis-
faite des connaissances acquises.
En avril, 2 stages : le 1e pour la réalisation d’un 
paysage à l’acrylique avec le peintre Michel 
Lecomte, du pays de Brive. Le 2e, sur une pra-
tique très particulière de l’aquarelle humide, 
se déroulera sur 2 jours sous la houlette de 
Béatrice Morel, invitée d’honneur à notre expo-
sition à la Halle aux Grains de St-Junien. En 
effet, dans cette salle accueillante, du 26 avril 
au 8 mai, seront exposés plus de 100 tableaux 
réunissant le travail de l’atelier de St-Victurnien 
et celui d’»Art-PTT»de Limoges, notre associé 
pour la circonstance. Et, comme d’habitude, s’y 

ajouteront les sculptures d’un invité d’honneur 
: cette année, Richard Faivre-Monzo de Pessac.
    Enfin, en mai, c’est avec Alain Braud (st-
juniaud de naissance) que nous terminerons 
l’année en un après-midi de plein-air afin de 
saisir une belle vue sur la Vienne.
    Cette formule de stages avec des intervenants 
nous apporte beaucoup d’ouvertures sur les 
différentes méthodes ou expériences. Ces stages 
sont accessibles à tout le monde, y compris aux 
non-adhérents.
 Pour tout renseignement, contacter la prési-
dente au 07 72 24 08 89, même contact pour 
nous rejoindre à tout moment au sein de l’asso-
ciation.

Irène AURIAT

DESSIN & COULEUR

Nous souhaitons un bon rétablissement à tous 
les adhérents ou adhérentes qui sont actuelle-
ment souffrantes et de sincères condoléances 
à la famille de Guy Vevaud qui nous a quitté 
récemment après cette longue maladie. Il a 
longtemps fait partie de notre club et il va nous 
manquer comme tous ceux qui nous quittent 
pour des cieux peut-être plus cléments.

Le président

Contact du club : B. BORRAS tél : 06 83 49 04 70 
ou JC ALGERA tél 05 55 03 94 14

« Nos pastels avec Dominique Houard »
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Infos MaIrIe
Heures d’ouverture de la mairie
Du lundi au vendredi : 8H30-12H00 et 13H30-17H30
Fermé au public le jeudi après-midi
Le samedi : 9H00-12H00
Tél. : 05.55.03.81.27 / Fax : 05.55.03.84.62
Email : mairie.stvicturnien@wanadoo.fr
Site internet : www.saint-victurnien.fr

PermaNeNCe CoNCiliateur de JustiCe
M. ROUGIER Clarisse reçoit, sur RDV, en mairie,
Le 4ème vendredi de chaque mois de 9H00 à 11H30.
Tél. : 06.25.69.37.53

PermaNeNCe assistaNte soCiale
Elle reçoit le 4ème mardi de chaque mois à la mairie de 
9  h  30 à 11  h sur rendez-vous.
Et sur Saint-Junien à la MDD, 2 rue Alfred de Musset 
sur rendez vous au 05.55.43.06.06 les mardis et jeudis 
de 9  h à 12  h.

reCeNsemeNt militaire
Les  jeunes garçons  et  les  jeunes  filles  atteignant  leur 
seizième année  sont  priés  de  s’inscrire  en mairie,  sur 
les listes de recensement militaire, dans le mois de leur 
anniversaire, munis du livret de famille des parents. 
Nous  vous  rappelons que  l’attestation qui  est  délivrée 
à cette occasion est indispensable pour les inscriptions 
aux concours, examens, permis de conduire.

ram (relai assistaNtes materNelles)
Permanences et infos (Bureau Mairie St Victurnien)
- Le mardi de 9H15 à 12H00 :
Accueil téléphonique et accueil du public sans rendez-vous
- Le mardi et le jeudi de 13H30 à 16H30 :
Accueil téléphonique et accueil du public Sur rendez-VouS
Animations : Le jeudi matin de 9H15 à 11H15 / Salle Vienne
Contact :
Tél. : 06.32.08.43.01 Mail : ram.stvicturnien@orange.fr

liste eleCtorale
Les personnes nouvel lement domici l iées sur 
la commune peuvent se faire inscrire sur les listes 
électorales jusqu’à 1 mois avant la date des élections.

ColleCte des ordures mÉNaGÈres et 
des eNComBraNts
Ordures ménagères : Bourg et Villages, le mardi matin

Encombrants : le bourg et les villages sont collectés 
le troisième mardi de chaque mois. Il est obligatoire de 
s’inscrire au préalable, en mairie ou au 05.55.71.78.78.

Tri sélectif des ordures ménagères 
Quatre éco-points sont en service :
- Sur le champ de foire (route de St Brice)
- Route de Saint Martin de Jussac (station d’épuration)
- La Chapelle Blanche
- Route de la Chapelle Blanche (après le cimetière) 

Tri sélectif : Verre (bouteilles, bocaux…) Papier 
(journaux,  magazines,  prospectus…)  Emballages 
Ménagers,  plastique  –  bouteilles,  carton  d’emballage 
– lait, lessive, métal – boîtes de conserves, boissons…

Ouvertures de la déchetterie de Saint-Junien
Lundi à samedi : 9 h-12 h / 14 h-17 h 30

NAISSANCES
08 février 2022 Lyana SIVADE
1er avril 2022  Jade SAINT-LAURENT

MARIAGES
15 février 2022  Audrey MENIS et Eric TAPIE

DÉCÈS
21 décembre 2021 Marie, Denise COUSSY veuve LIOVAT Jean
 96 ans
 36 rue Alluaud

07 janvier 2022 Anna, Marguerite CHALEIX veuve BALAGE Maurice 
 94 ans
 13 rue de la Découverte

10 janvier 2022 Abdellah TALMAT
 87 ans
 Le Petit Loubier

09 avril 2022 André SYLLA
 90 ans
 17 La Chapelle Blanche

07 mai 2022 Albert GANDRIEAU
 83 ans
 7 rue de la Découverte

07 mai 2022 Patrick DENIS
 56 ans
 40 route du Mas

etat-cIvIl








